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Um jeito franciscano de ser

o longo do Ano C, a liturgia dominical nos Com facilidade percebemos, certamente, que Acoloca em contato com o Evangelho de a missão do Ungido incorpora um programa 
Lucas. Introduz-nos na reflexão teológica, revolucionário, com cores de serviço, entrega, luta 
pastoral e cristológica que brota do olhar da e transformação. Seu foco está no ser humano 
misericórdia de Deus, revelada em Jesus de dilacerado, com quem fará nascer e se 
Nazaré, em favor dos excluídos da sociedade e dos desenvolver uma realidade integrada e madura. 
pagãos. O texto deste domingo (Lc 1,1-4 e 4,14- Seu programa, porém, não servirá aos favorecidos 
21) nos propicia um olhar abrangente sobre a pelo poder, lei e dinheiro nem aos que 
missão de Jesus e nos sacode por sua clareza. Seria conquistaram seus direitos à custa da luta e da 
oportuno escutá-lo como se estivéssemos na bravura. Seus escolhidos são os que não têm 
sinagoga de Nazaré, onde Jesus lê o texto de Isaías forças, os subjugados pelas situações sociais e 
61,1-2: “O Espírito do Senhor está sobre mim...” e pessoais. Para eles são abertas as portas da vida, 
o aplica a si próprio: “Hoje se cumpriu esta cheia de gratuidade. É chegada a hora da graça. 
passagem da Escritura que acabastes de ouvir”. Deus identifica-se com eles e os insere na 

Maravilhosamente, esse Espírito faz em Jesus dinâmica da transformação.
uma ponte entre o passado e o presente, Os cristãos de todos os tempos são herdeiros 
comunicando quem ele é, qual a sua missão e do mesmo Espírito que ungiu Jesus e abriu-lhe a 
quais os seus escolhidos. O ungido do Espírito boca para proclamar a Boa-Nova da libertação. Os 
está pronto para a revelação que o Pai quer realizar destinatários não mudaram. Identificaram-se, 
através de sua ação e de sua presença. porém, os cristãos com eles? Não estariam os 

A aplicação ao “hoje”, expressa por Jesus ao cristãos de hoje muito mais identificados com os 
fechar o livro, é a grande novidade de sua que já não olham para os empobrecidos, cativos e 
proclamação. O que Isaías disse, outrora, ele o cegos que vivem à margem do acesso aos bens da 
aplica a si para iluminar todo o seu caminho de saúde, educação e cultura e à mercê de esmolas e 
vida e ação. Em sua pessoa e em sua presença, os favores? Conhecem o que o Mestre disse, fez e 
versículos de Isaías encontram pleno mostrou, mas não o têm como único capaz de ser 
cumprimento: para os pobres, cativos, cegos e novamente apresentado em sua força de Ungido 
oprimidos chegou a libertação. É o ano da graça; é do Espírito. Anunciam sua doutrina, expõem seu 
a hora da Boa-Notícia, é o momento da virada. programa, mas não dão sua vida por ele nem se 

Salta, pois, aos olhos e enche os ouvidos um entusiasmam com o que ele é. 
“hoje” que Jesus é, como meta e missão; um hoje Seja, pois, o próprio Jesus, mais uma vez, a 
permanente, constantemente presente. Os proclamação viva de seu ser e fazer: “Hoje se 
dependentes das mais diversas situações de cumpriu...” Quem o encontrar terá encontrado 
miséria humana, em qualquer momento de sua libertação, sentido e graça.
história, encontram em Jesus um pacto de 

Frei Salésio L. Hillesheimlibertação. Nele, a situação de dependência torna-
     se oportunidade de vida e de regeneração. O 

Espírito o ungiu para isso.

Jesus, o ungido do Espírito



A conversão de Saulo em
Paulo, o apóstolo, é muito
significativa no contexto
pessoal de cada um. Na
verdade, o acontecimento de
Paulo revela um pouco de cada
um de nós, o que somos e o que
devemos ser.

O encontro com Cristo
muda significativamente a
vida de qualquer pessoa.
Assim foi e assim sempre será.
S em es s e encon t r o , é
impossível descobrir a luz
que possibilita ver outras
dimensões da vida. Essa luz é,
ao mesmo tempo, a verdade
que quer se manifestar: Jesus,
o Ressuscitado.

O encontro com Cristo fez
Paulo suportar tudo o mais por
ele. Nada se tornou mais
desejável ao apóstolo que
agradar sempre a Deus,
conhecê-lo e viver a sua graça.
Para ele, a vida agora tinha um
sentido, um novo valor. Este
é um sinal de que sua
experiência era verdadeira. De
fato, todo encontro real com
Cristo deixa marcas de luz que
interferem no rumo da vida de
cada um.

Tudo se passa como numa
maravilhosa descoberta, em
que as coisas antigas e o modo
antigo de ser e de viver já não
têm valor.

Agenda Bíblica

A conversão de São Paulo...
e a nossa?

E lá se vai Frei Salésio Hillesheim...

E nós, já o sabemos, o acompanhamos de longe — N

por dever amoroso, são “peregrinos e viandantes”.

Rendemos graças a Deus pelos oito anos aqui frutife

Acolhemos, com alegria fraterna...

Frei VilmarAlves da Silva, Frei SeSejam bem-vindos,

Partir sem sab

Repartir sem sab

porque o coração nad

E o mund

não mais s

nem ap

mais doce pa

“Senhor, nós te agradecemos
porque fizeste brilhar teu amor
de Pai em São Francisco de Assis.

E te pedimos que nos faça cada
dia mais humildes, pobres e
simples, entregues ao teu serviço, como ele.

Que saibamos reconhecer a Jesus
em nossos irmãos, peregrinos de
tua paz: respeitando-os e ajudando-os,
anunciando-Ihes teu Evangelho,
compartilhando com eles nossas vidas,
especialmente com os mais pobres
e necessitados.

Que te encontremos na alegria
e na dor, na saúde e na enfermidade,

Que sejam abençoad

Há um tempo de paHá um tempo de pa

Há um Há um Semeadura

Muito na vida plantei,
muito, também, eu colhi;

mas a vida continua
e o seu ciclo, também.
Se mais desejo colher,

mais eu tenho que plantar.

Só se para a sementeira
quando a velha carpideira,

com sua foice na mão,
leva-nos no seu ceifar;

Enquanto há vida, há plantio;
terminada uma lavoura,
outra já vem a caminho.

Não se vive de colheitas,
vive-se de semear.

Em se cuidando da terra
a lavoura viçará.

Maria Leide Monnerat

Viver! Viver! Viver!

A base do confronto com a
realidade está na aceitação do
infinito, na aceitação do mistério,
na abertura e na entrega total a
Deus. Essa entrega é feita na
base da confiança. Exatamente
como estar num barquinho solto
no oceano, exper imento ,
nesse momento, confiança
e abandono: não afundo porque
Deus não deixa — é a única
atitude que pode instalar o
homem na sua realidade. O resto
é fuga.

Olavo de Carvalho, filósofo
“A realidade” - Aula 32

“História Essencial da Filosofia”

Colaborou: Rosa Maria Ferraz
Ximenes, OFS

Niterói São Paulo, pois os “filhos de Francisco de Assis”,

ramente vividos. Força!

ergio Sebastião Pagan e Frei Claudinei Jair Lopes.

→

er para onde

ber para quem

da sabe de linha reta

do assim

será peso

poio

articipação
Lindolf Bell. Poeta brasileiro

dos nesta nova etapa!

artir....artir....

tempo de chegar...tempo de chegar...

na irmã chuva e no irmão sol,
na criação inteira, assumida com júbilo
e ação de graças.
Que o projeto de vida e o espírito
de nosso irmão Francisco nos
ajudem a realizar teu Reino de
liberdade e justiça, solidariedade
e paz, uma civilização do amor
para um mundo de irmãos libertos de egoísmo,
de orgulho, de ódio, de violência.

Derrama, Senhor, sobre nós teu
Espírito para que te conheçamos
e sejamos testemunhas de teu
Evangelho e para que, vendo
nossas boas obras, todos glorifiquem
a ti, Pai, que com o Santo Espírito
vive pelos séculos dos séculos.” Amém!



Leituras da semana – Que devo fazer, Senhor? Atos 22, 10a

25 - 2ª feira 26 - 3ª feira 27 - 4ª feira 28 - 5ª feira 29 - 6ª feira 30 - sábado 31 - domingo

At 22, 3-16 ou At 9,1-22
Sl 116(117),1.2 
Mc 16,15-18 
Conversão de S.Paulo

2Tm 1,1-8 ou Tt 1,1-5 
Sl 95(96),1-3.7-8a.10
Lc 10,1-9 
Ss. Timóteo e Tito

2Sm 7,4-17 
Sl 88(89),4-5.27-30  
Mc 4,1-20 

2Sm 7,18-19.24-29 
Sl 131(132},1-5.11-14  
Mc 4,21-25 
São Tomás de Aquino

2Sm 12,1-7a.10-17 
Sl 50(51),12-17  
Mc 4,35-41 

Jr 1,4-5.17-19 
Sl 70(71),1-6ab. 15ab.17 
1 Cor 12,31—13,13 
Lc 4,21-30 

2Sm 11,1-4a.5-10a.13-17
Sl 50(51),3-7.10-11 
Mc 4,26-34 

Quando nada parece ajudar, eu penso no cortador de pedras 
martelando sua rocha talvez cem vezes sem que nem uma só 
rachadura apareça.  No entanto, na centésima primeira 
martelada, a pedra se abre em duas, e eu sei que não foi 
aquela a que conseguiu, mas todas as que vieram antes. 
                                                 Colaborou: Elisabeth Pritchard 

PartilhaPartilha

Atenção – Até 17/02/2010 o 
atendimento de confissões é feito 
de 3ª a 6ª feira, das 9h às 11h.

Viva!  Viva! “Duas vezes”. 
Louvemos o Senhor nosso Deus 
por nos conceder comemorar, 
amanhã, dia 25, os 18 anos de 
sacerdócio de Frei Genildo e, no dia 
30, o seu aniversário.

Frei Sérgio Pagan aniversariou no 
dia 19 último.  Parabéns!

Bem-vindo,  Frei Vilmar!
A posse de Frei Vilmar, como 
Pároco, será oficializada por 
Dom Alano Maria Pena, nosso 
A r c e b i s p o ,  n a  M i s s a  d a s  
16 horas do próximo sábado. 
Participemos!

O Setor Catequese e 
Sacramentos informa:

— Inscrições —
Catequese de adultos e
Crisma 

já disponíveis na Secretaria as 
fichas de inscrição

Catequese infantil 
de 22 a 27/02/2010
manhã —   9h às 11h
tarde    — 15h ás 17h

Ao louvar o Senhor pelas atividades desenvolvidas 
em 2009, o Grupo da Vicentina doou 55 latas de leite 
em pó ao Projeto Amparo Fraterno. 

Dia 25 de janeiro — Conversão de São Paulo, apóstolo
“Ide por todo o mundo, a todos pregai o Evangelho”. Mc16, 15

Paulo, em seu ardor missionário, tornou viva essa ordem de Jesus. E nós?

A festa de Santo Antônio agora é oficial - Através de indicação de 
nosso paroquiano, o vereador Jorge Issa, o Prefeito Jorge Roberto 
Silveira assinou o Decreto nº 1656/2010, incluindo, no Calendário 
Oficial de Eventos do Município, a nossa festa de Santo Antônio.

Cabe a todos nós melhor realizá-la, e, assim, colaborar para que 
nosso atendimento social se supere a cada ano. 

Está chegando a hora de partir. Felizmente, posso bendizer a Deus 
por tantos irmãos e irmãs, amigos e amigas que, nestes oito anos de 
minha presença na Porciúncula, foram minha ajuda, extensão, 
apoio, conforto e ânimo. Sou grato, particularmente, aos confrades, 
funcionários, voluntários, membros das diversas equipes, serviços e 
pastorais que sempre sustentaram a alma desta Comunidade da 
Porciúncula. Para cada um seja Deus a maior e melhor recompensa. 
Levo-os na gratidão, na mente e no coração. Foi muito bom ter 
estado aqui e criado raízes. Descobri outro mundo e aprendi a amar 
ainda mais o meu Senhor. 

Peço que continuem sendo, para o novo Pároco e para a 
Fraternidade dos Frades, no mesmo espírito de comunhão e de 
participação, o que foram para mim e para minha Fraternidade. 

Deus os guarde a todos. Sou grato a cada um/a. 
Com as bênçãos de Deus,

Frei Salésio Hillesheim

Para tentar resumir a importância social de Zilda Arns, que morreu 
com mais de 100 mil pessoas no terremoto do Haiti, só recorrendo ao 
poeta Garcia Lorca: “Tardará muito em nascer, se é que nasce” 
alguém com um coração tão generoso quanto o dela. Zuenir Ventura – 
O GLOBO 16.01.2010 
E com eles, foi o nosso Marquinhos, o Tenente-coronel Marcus 
Vinicius M. Cysneiros, que estava lá na função de observador da 
Missão das Nações Unidas para a estabilização do Haiti (Minustah).  
Ele participou do EJC da Porciúncula, assim como seus irmãos 
Alvinho e Marcel.  “Perdemos o Marquinhos no tempo, e Jesus o 
acolheu no infinito. Perdemos o Marquinhos em parte, e Jesus o vê 
face a face. Marquinhos era conosco, mas, agora e para sempre, é 
em Jesus. Marquinhos vive e está feliz. “Seu irmão de farda”, André

Vinde a mim vós que estais aflitos, porque  eu vos aliviarei, 
porque meu fardo é leve jugo é suave e meu  


